

# Tätigkeitsbericht über das Jahr 1952

Objekttyp: **AssociationNews**

Zeitschrift: **Jahresbericht der Geographischen Gesellschaft von Bern**

Band (Jahr): **41 (1951-1952)**

PDF erstellt am: **17.05.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

## TÄTIGKEITSBERICHT ÜBER DAS JAHR 1952

Im Jahr 1952 wurden 12 Vortragsabende veranstaltet, über deren Inhalt wir auf den folgenden Abschnitt verweisen. Die meisten der in unserer Gesellschaft gehaltenen Vorträge fanden in einem Hörsaal der Universität statt, und wir sprechen hiermit der Hochschulverwaltung für ihr Entgegenkommen unsern besten Dank aus.

Ferner beteiligten wir uns an vier weiteren Vorträgen, die gemeinsam mit der Naturforschenden Gesellschaft in Bern, der Schweizerischen Gesellschaft für Asienkunde und dem Berner Zirkel für Prähistorie abgehalten wurden. Die Vorbereitungen zum Vortragsprogramm und zu den Exkursionen erforderten 4 Vorstandssitzungen.

Wie im vergangenen Jahr wurde auch 1952 mit einem Autocar des Postautodienstes eine *Auslandsexkursion* durchgeführt. Die Reise dauerte vom 11. bis 14. April und brachte uns über Heidelberg, Speyer, Worms, Mainz nach Koblenz und Niederlahnstein; im weiteren über Maria Laach durch die Eifel nach Trier, dann über Metz, Nancy nach der Schweiz zurück. Spezielle Führungen wurden uns, trotz der Osterfeiertage, in Worms und Trier geboten. Sonntag, den 22. Juni wurde unter Leitung von Herrn Oberst H. Sturzenegger eine Exkursion in den Aargau unternommen. Sie führte über Winau, Murgenthal, Olten, Eppenberg, Wildeggen, Lenzburg nach Meisterschwanden, wo das Mittagessen eingenommen wurde. Auf der Rückreise besuchten wir Hallwil, Zofingen und das Kloster St. Urban.

Im «Verband der Schweizerischen Geographischen Gesellschaften» war unsere Gesellschaft durch den Präsidenten vertreten. Der Verband wird 1953 mit neuen Statuten reorganisiert. Die Vorbereitungen hiezu erforderten mehrere Sitzungen. Im Vorstand der Berner Kulturfilmgemeinde war die Geographische Gesellschaft Bern durch Herrn Direktor von Wartburg, Präsident der Berner Kulturfilmgemeinde, und durch den Unterzeichneten vertreten.

Bern, im Januar 1953

Der Präsident: *W. Staub*